



Volumen **4** No. **1**
traves. emprend.
Enero - Junio 2020
e-ISSN: 2539-0376

El emprendimiento como una oportunidad de cambio

María Del Mar Urbano

Juan Carlos Bastidas

Estudiantes del Programa de

Administración de Negocios Internacionales

Universidad Mariana

El presente ensayo refleja la importancia del emprendimiento y como a través del mismo se puede generar un gran cambio en la sociedad, con diferentes ideas que también darán independencia y desarrollo social. En la actualidad se ve cada vez más fuerte la oportunidad e impulso para las nuevas generaciones de crear nuevas ideas de impacto e interés.

El emprendimiento como una oportunidad de cambio

Los tiempos han cambiado, la economía se desarrolla de manera diferente, nuestra sociedad está en constante cambio, esto nos lleva por un camino de innovación y tecnología, que nos exige generar nuevas ideas que se acoplen a los gustos y necesidades de cada individuo, aquí es donde nace la importancia de crear nuevas empresas.

Al emprender, una persona debe enfrentar desafíos, retos y demás, teniendo una actitud positiva y una gran determinación para enfrentar las diferentes circunstancias que se presenten.

En la actualidad muchos profesionales deciden emprender su idea, con el fin de lograr una estabilidad tanto económica como emocional y esto en algunas ocasiones es un poco difícil, ya que siempre se presentan diferentes situaciones y retos en medio de ese proceso, que muchas veces impiden lograr lo propuesto, por ejemplo:

- La tasa de crecimiento de la población es relativamente mayor a la tasa de crecimiento de los puestos de empleo.
- Para una empresa eres útil hasta cierta edad, ya que las empresas prefieren a trabajadores que aporten ideas innovadoras y que sean acordes a la población joven, que es la que está en constante cambio y es el futuro de la sociedad.

- Además, para las empresas se ha vuelto una excusa, como podemos escuchar muchas veces: “estamos reduciendo el presupuesto y haciendo recorte de personal”, de esta manera no tendrían problemas por los despidos, este es un gran problema con un alto porcentaje de desempleo, sin importar que la persona tenga un buen rendimiento en su espacio de trabajo.
- Otro factor importante es que al tener una gran tasa de desempleo se puede evidenciar la falta de apoyo que brinda el gobierno, por lo cual es necesario crear ideas, ya que es muy difícil que el banco financie los proyectos pequeños si no hay una estabilidad económica que respalde cualquier préstamo de dinero.

Ante estas circunstancias económicas, el emprendimiento es el salvador de muchas familias, ya que generan empleo y son determinantes en el desarrollo de la sociedad, ya que contribuyen al bienestar colectivo a través de la responsabilidad social; es más que una experiencia que suelen requerir en los trabajos, es un gran desarrollo para el profesional, en la medida en que les permite emprender proyectos productivos, con los que pueden generar sus propios recursos y mejorar su calidad de vida.

En este orden de ideas, el emprendimiento es uno de los mejores caminos para crecer económicamente, generar independencia y tener una calidad de vida acorde a nuestras expectativas, ya que el emprendedor es una persona con posibilidades de innovar, generar ideas, bienes y servicios de una forma creativa, y efectiva.

El emprender ha evolucionado con el tiempo, donde factores tanto económicos, sociales y culturales han marcado una importancia en la creación de proyectos. El emprendedor manifiesta su destreza con actitudes y aptitudes que se ven reflejados en la creación de su negocio y que le permiten tomar nuevos retos, los cuales le ayudan a llegar a sus metas y a evolucionar para así formarse como un posible empresario, poniendo a flote sus propias destrezas, logrando así llegar al éxito, ya que al empezar un negocio muchas personas abandonan sus sueños en tiempos de dificultades y dejan a un lado grandes ideas que podrían causar un gran cambio e impacto en la sociedad.

El mundo de los negocios es muy competitivo, por ello hay que tener en cuenta que la originalidad hace el cambio, ya que, al ofrecer un producto de calidad, el cliente va estar satisfecho, lo que garantiza que va a volver, además de que recomendará el negocio a otras personas.

Desde hace mucho tiempo atrás los seres humanos tenemos la capacidad de buscar mecanismos que nos ayuden a mejorar nuestra vida y a satisfacer las necesidades básicas, mejorando nuestra estabilidad económica y la de los demás, ya que se generan nuevas oportunidades. Por lo tanto, una nueva oportunidad de cambio para mostrar la importancia del emprendimiento es que el sistema de educación debería empezar a inculcar desde la infancia el concepto de emprender, ya que la educación es parte fundamental para el desarrollo de las personas, permite buscar nuevas oportunidades para erradicar la pobreza, la exclusión y los trabajos forzados, además de que muchos trabajos son mal remunerados y las personas se ven obligadas a adquirirlos porque no tienen otra forma de sustento.

Por esto y otros factores, es necesario educar a las nuevas generaciones, inculcándoles valores, principios, el amor a la profesión que desarrollen y la importancia de ser generadores de empresas con proyectos que impulsen un desarrollo social en conjunto, ya que actualmente vivimos en una sociedad interesada en el bienestar propio y que quiere obtener dinero sin importar el daño que puedan causar y la desigualdad que puede generar en la sociedad.

Los emprendedores son muy observadores y siempre están descubriendo las oportunidades de una empresa o desarrollar su proyecto, al pensar en grande, en crecer y alcanzar el éxito.

Desde mi punto de vista profesional planteo a futuro, al terminar mi carrera, que voy a trabajar en mejorar mis posibilidades y la de los demás, crear mi propia empresa y trabajar para transformar realidades sociales. Todo esto solo es posible si se tiene un espíritu emprendedor, ya que muchas veces tenemos miedo al fracaso y a no producir, es por eso que dejamos a un lado nuestros sueños por temor al fracaso.

Conclusiones

Emprender es transformar, es cambiar e innovar, es ir más allá de las cosas, es lograr un bienestar en la sociedad, todas las personas pueden ser emprendedoras porque tienen esa potencialidad en su propia naturaleza humana, por ello, es necesario apropiarse de las competencias básicas para emprender en el mundo de hoy. Así, la mentalidad de las personas debe cambiar, ya que hay que desarrollar en nuestro país el espíritu de emprender, para que las personas dejen de ser dependientes y sean más proactivas.

El emprendimiento es clave para la superación del ser humano, para poder salir adelante. La búsqueda de métodos y maneras de encontrar el éxito ha logrado que el ser humano se convierta en un emprendedor por naturaleza. Hoy en cualquier parte escuchamos hablar de emprendimiento o de personas emprendedoras y comenzamos a escuchar historias de su evolución, ya sea desde que no tenían trabajo o como una opción de generar ingresos. El camino del emprendedor debe tener esa confianza para volver a empezar, si algo no sale bien, no hay que tener un pensamiento negativo, al contrario, hay que continuar con más entusiasmo y convicción.

Además, el carisma es otra característica importante, ya que es una cualidad con la que no todos nacemos, pero la persona emprendedora la posee, es parte de la presentación personal del emprendedor.

El espíritu emprendedor es una característica que todos los seres humanos tenemos, sin embargo, algunos no desarrollan esa actitud o no tienen el impulso para que sus ideas de emprendimiento sean ejecutadas. Todos somos emprendedores, pero falta ese empuje o esa chispa; el simple hecho de estudiar o sacar adelante un pequeño negocio ya nos hace emprendedores, y esto nos brinda el poder de acogernos a nuevos retos -positivos o negativos-, ya que en la sociedad muchas veces un emprendedor no surge o cumple sus

retos, debido a que no son impulsados o tienen iniciativas de generar ingresos económicos mediante la creatividad, les falta desarrollar sus habilidades y destrezas, confianza en sí mismos, para que cada reto propuesto surja y con ello alcanzar el éxito como emprendedores o futuros empresarios, además de impulsar una cultura económica que genere ingresos, abrir las puertas a un ambiente laboral que brinde oportunidades a varias personas, generando con ello desarrollo al país.

Bibliografía

Raffino, M. (2020). Emprendimiento. <https://concepto.de/emprendimiento/>